

Coesfeld, den 8. Juli 2020

Liebe Kolleginnen und Kollegen!
 Liebe Schülerinnen und Schüler!
 Liebe Eltern unserer Schülerinnen und Schüler!
 Liebe Rednerinnen und Redner am Tag meiner Verabschiedungsfeier!
 Liebe Gäste!
 Liebe Organisatorinnen und Organisatoren!
 Liebe Akteure und Akteurinnen!

Noch immer bin ich unglaublich angetan von den vielen guten Worten, die an mich gerichtet wurden, von den unfassbar kreativen Ideen, von der Herzlichkeit und Wärme, von den vielen Geschenken und der für mich unvergesslichen Atmosphäre!

Diesen Tag werde ich niemals vergessen!

In vergleichbaren Situationen ist das menschliche Gehirn im Vergleich zu einer Festplatte nicht imstande, alles Gehörte und Gesehene lückenlos abzuspeichern, um es jederzeit wieder aufzurufen.

Daher bin ich froh darüber, alles digital gespeichert und konserviert überreicht bekommen zu haben!

Heute danke ich allen von ganzem Herzen!

Eure und Ihre

Bernhild Kunstleben



Letzter Dienstmonat für Bernhild Kunstleben an der Freiherr-vom-Stein-Realschule

„Langer Ära den Stempel aufgedrückt“

COESFELD. Trotz eingeschränkter Gästeliste ein herzlicher Abschied – das erlebte Bernhild Kunstleben kurz vor den Sommerferien. Mit Ablauf des 31. Julis 2020 geht die Rektorin der Freiherr-vom-Stein-Realschule in den Ruhestand.

In seiner Begrüßungsansprache richtete sich Kon-

„Die Abkürzung Be Kul oder auch be cool ist zum Markenzeichen für hervorragende Personalführung geworden.“

Konrektor Frank Roterin

rektor Frank Roterin direkt an seine „Chefin“, indem er ihr versicherte, der Schule nach einer langen Ära ihren Stempel aufgedrückt zu haben und den Charakter der Schule maßgeblich geprägt zu haben. Wenn man es schaffe, mit seinen Schülern und Kollegen immer wieder zu scherzen und zu lachen und keiner nur im Ansatz an der Autorität zweifele, dann

sei das wohl der Traum aller Führungskräfte.

Der Bürgermeister der Stadt Coesfeld, Heinz Öhmann, hielt eine humorige und sehr wertschätzende Rede. Dabei betonte er mehrfach die konsequent beispielhafte Leitung der Schule durch Bernhild Kunstleben in allen vielschichtigen Aufgabenbereichen und Entwicklungen und auch des integrativen Lernens auf Augenhöhe. Sie habe entscheidenden und massiven Anteil daran, dass die Freiherr-vom-Stein-Realschule einen sehr guten Ruf in der Stadt Coesfeld und der ganzen Region genieße.

„Mit Frau Kunstleben geht im bestgemeinten Sinne eine durchsetzungsstarke und vehemente Streiterin für die Schulform Realschule und für die Freiherr-vom-Stein-Realschule. Frau Kunstleben führte immer das offene Gespräch und wahrte gleichwohl immer die Form und den Ton. Vor notwendigen Aufgaben schreckte sie nicht zurück, und die Zusammenarbeit

war sehr angenehm und vertrauensvoll, vor allem konstruktiv, klar und offen“, so zitierte Öhmann Dr. Thomas Robers, der dienstlich verhindert war, heißt es im Presstext der Schule.

Regierungsschuldirektor Guido Fleige setzte die Reihe der Redner fort und bezeichnete die Leistungen der langen Jahre als großartige Verdienste der Schulleiterin aus Sicht der Bezirksregierung. Er beschrieb Kunstleben als charismatische, herausra-

„Sie hat eine genaue Vision von guter Schule und nie ihr Amt in den Vordergrund gestellt, sondern stets den Menschen.“

Regierungsschuldirektor Guido Fleige

gende Persönlichkeit, als Powerfrau, die initiativ, verantwortungsvoll und sympathisch auftritt. Frau Kunstleben habe aber immer betont, dass ihre Schule deswegen so gut sei, weil dort ein

tolles Kollegiumsteam und ein ebensolches Schulleitungsteam erfolgreich miteinander arbeiteten.

Die zweite Konrektorin, Monika Jänicke, entschied sich nicht für eine Verabschiedungs- sondern für eine Dankesrede im Namen des Kollegiums. Sie dankte ihrer Schulleiterin für die jahrelange tolle Arbeit, für ihren Humor, die verrückten Einfälle, die Offenheit und die gelebte Leidenschaft für den Beruf. „Dein Herzblut fließt durch unsere Schule, und so wird es immer bleiben“, so ihr abschließender Satz.

Im Namen der Elternschaft sprach Christoph Fels seinen Dank als nun auch scheidender Pflugschaftsvorsitzender aus. Er betonte die hervorragende Zusammenarbeit mit Bernhild Kunstleben. Der ehemalige Schulleiter Manfred Jung gab spontan einige Anekdoten und Begebenheiten aus der gemeinsamen Zeit mit der damaligen Lehrerin Bernhild Schwering zum Besten. Bernhild Kunstlebens Freude darüber war nicht zu übersehen.